
2023年工人的演讲稿三分钟 环卫工人的
演讲稿(通用5篇)

演讲稿是一种实用性比较强的文稿，是为演讲准备的书面材
料。在现在的社会生活中，用到演讲稿的地方越来越多。那
么演讲稿怎么写才恰当呢？以下是我帮大家整理的演讲稿模
板范文，欢迎大家借鉴与参考，希望对大家有所帮助。

工人的演讲稿三分钟篇一

今日早晨，妈妈送我去上学，刚推开楼门，就看到天上飘着
纷纷扬扬的雪花，到处是一片白茫茫的景象。

天气可真冷啊！凛冽的寒风呼啸着，吹到脸上感觉像针扎般
疼痛。尽管我穿着厚厚的羽绒服，可感觉身上还是冷嗖嗖的，
我缩了缩脖子，不禁打了个冷颤，不由得把衣服紧紧地裹在
身上。我和妈妈走出小区后，朝学校的方向走去。人行道上
的积雪松松软软的，踩上去发出“咯吱咯吱”的响声，而马
路上的积雪却已经被过往的车辆压得结结实实。

街上的行人还不是很多，可那些身着黄马甲的环卫工人们却
已经早早地开始了他们辛勤的工作。有的工人拿着铁锹，在
马路上把压实的积雪一块一块地铲下来，清理到马路旁边；
有的工人弯着腰挥动着扫帚，清扫着人行道上蓬松的积雪；
还有的在吃力地推着垃圾车，清理着道路两旁脏兮兮的垃圾。

阵阵寒风吹过，卷起片片雪花吹到了环卫工人的脸上、身上，
他们的脸冻的通红，不时地摘下手套放在嘴边，用呵气暖和
暖和，然后继续除起雪来。

看着他们辛勤的身影，我想：城市完美的环境都是这些辛勤
的人们创造出来的，我们应当好好地爱护环境。



想到那里，我把兜里的'一团废纸轻轻地投进了垃圾箱。记得
一个冬天的早晨，因为睡得太早，所以早晨四点就起床了。
我利利索索得穿好服，坐在窗子前面。我凝视着东方，东方
渐渐有些发白了。过了一会儿星星全不见了。远处的楼房、
树木、街道隐约可见。渐渐的东方有些微红，并越来越浓，
不断地向上扩展着。最终，太阳公公露出了半个笑脸，染红
了天边。我不由得把窗户打开，深深地吸了一口清新空气。
升高了，升起来了，火红火红的太阳悬挂在空中，放射出耀
眼的光芒，周围的一切清晰地呈此刻眼前，楼房、树木、街
道，还有那让我时时不能忘记的环卫工人。

他们不管是严寒还是酷暑，每一天都会穿着黄衣服，带着黄
帽子，骑着三轮车准时出此刻各个小区的街道上来打扫卫生。
他们只要看见谁人垃圾了，就会把他叫过来，好好的教育一
番；只要看见哪有垃圾，就会弯下腰来，把垃圾一个一个的
捡起来；秋天的时候，他们只要看见哪有落叶，就会拿出扫
帚，把它全都铲除，如果哪没扫到，不管扫到了哪里，都他
们都会回过头去把还没铲除的垃圾铲除。

啊，环卫工人把干净的留给大家，去把肮脏的留给自我，多
么伟大啊！可是有些人不懂他们的工作是多么辛苦，竟然瞧
不起他们。

环卫工人，多谢你们把街道打扫得那么干净，我再次代表所
有少先队员向您致敬！

环卫工人，你们每一天都不管外面是什么天气，都会早早的
出此刻街道上，我望着你们的背影。

今天我们欢聚在这里，满怀十分感激之情，为在我区城市建
设岗位上工作的环卫工人过节。我代表全区人民向环卫战线
上的朋友们表示诚挚地敬意和衷心地问候！祝你们节日快乐！
尊敬的环卫工人朋友们：是你们用辛勤的双手装点着美丽的
城市，用辛勤的汗水为市民创造着清洁舒适的工作和生活环



境，为我区城市的建设和经济发展作出了重要贡献。在我市
评选全国魅力城市中有你们不可磨灭的功绩。是你们为此涂
抹上了浓重的一笔！

工人的演讲稿三分钟篇二

优秀环卫工人发言稿我是一名来自基层环卫系统的环卫工人，
“晴天一身灰，雨天一身泥”是我们环卫工人的真实写照。
多来，我始终把勤奋工作、踏实做人作为自己的人生准则，
希望通过自己的双手，为美化城市作出自己应有的贡献。

我是来到参加环卫工作的，先后在蛇口清洁公司和罗湖区机
扫所工作。刚来深圳时，到处都是建筑工地，清扫工作非常
繁重，每天都是凌晨三点钟，当大家还在睡梦中，我们就已
经开始了紧张的工作，扫马路、清垃圾、冲洗马路，等到大
家上班的时候，我们已经把路面打扫得干干净净。机扫所接
手清扫罗沙公路。当时的.罗沙公路虽已通车却未移交，四、
五公里长的公路上杂草丛生、垃圾、胶袋遍地散布，淤泥堆
积在公路两旁连绵四、五公里，车一驶过，尘土和胶纸袋漫
天飞扬，排水、绿化跟不上，垃圾堆放点等配套设施也跟不
上，万多平方米的清扫面积才配名清扫工人和台清扫车。担
任罗沙路清扫队队长就意味着将肩负沉甸甸的重担，就意味
着面临一场持久的“硬仗”。所领导把这个重担交给了我。
在清扫罗沙路的头半个月里，我每天早上三点起床，集合工
人后，从石古坑环卫基地骑公里的路程到罗沙路上班，铲淤
泥、除杂草、扫马路，饿了就拿出自带的干粮凑合着吃，累
了就找个荫凉的地方坐一会，一直干到下午点多才一身泥、
一身汗地回家。经过半个月的艰苦奋战，罗沙公路上堆积的
淤泥不见了，遍地的垃圾不见了，丛生的杂草不见了，面貌
焕然一新，而我却累得掉了多斤。有一次，在铲泥沙时，我
的脚被一辆手推车撞破了好大一道口子，鲜血直流，可我依
然坚持把泥土清理干净。后来工人看实在不行，才把我送进
医院治疗逢了几针，医生劝我休息几天，可是我放心不下路
面工作，一出院门又到路面上班去了。月，早上上班时发生



了交通事故，那时我身受重伤，整个人都处于半昏迷的状态，
除了整天唠叨要去上班以外，其他什么事情都不记得了。所
领导和同事们来医院看我，我几乎不认识所有的人。这下可
把同事们急坏了，大家劝我好好养伤，不用担心路段的事情。
可是三个多月没到路面上了，我的心也是痒痒的，当时工人
们都非常担心我的身体能否继续承担高强度的环卫工作，但
我只说了一句“没事，我的身体已经康复了，不摸扫把，我
混身都不舒服”，说罢又一头扎到清扫工作中。

作为一名党员，我想不管什么工作，都需要人去做，既然我
选择了环卫工作，就要干得比别人好，干环卫这一行就要不
怕脏、不怕苦、不怕累，看着街道整洁、干净，我的心也干
净了。当我听到有人讲深圳的街道真漂亮时，我的心中就有
一种自豪感。

工人的演讲稿三分钟篇三

尊敬的各位领导、亲爱的同志们：

大家好！

争当好职工、奉献中国梦

在一个企业，就要争当一名好的职工。依托企业，靠自己的
拼搏和努力，来实现自己的中国梦，来奉献自己的中国梦！

万里扬的前身还是一个做变速箱配件的`小企业，但是他不甘
平凡，勇于追逐自己的梦想，历经了千辛万难，克服了一个
又一个的困境，终于靠着自己不屈不挠的打拼，将一个小企
业发展成如今拥有5000多名员工的大型企业。这就是梦想的
力量！

我刚来万里扬的时候，当我在工作中遇到国难和不解的时候，
我对自己也曾迷茫困惑过，对于自己的梦想也曾质疑过，但



我在上新员工培训课的时候，听到万里扬是如何从一家只有
十几名员工发展到先如今有上千名员工的上市企业的历程的
时候，我忽然发现我的迷茫，我的质疑是多么的可笑，如果
一个人连他所坚持的梦想都质疑了，那他如何坚持下去，如
何去成就梦想。

如今我已经成为了一名光荣的在质量管理部工作的万里扬员
工，我现在主要的工作就是配合公司领导的指示，开展各项
质量督查工作，努力的提升万里扬变速器的品质。尽管在工
作中会遇到许多的困难，但我的梦想鉴定不移。

工人的演讲稿三分钟篇四

敬爱的老师、尊敬的评委：

大家好!

我是一名来自基层环卫系统的环卫工人，“晴天一身灰，雨
天一身泥”是我们环卫工人的真实写照。多年来，我始终把
勤奋工作、踏实做人作为自己的人生准则，希望通过自己的
双手，为美化城市作出自己应有的贡献。

我是年来到参加环卫工作的，先后在蛇口清洁公司和罗湖区
机扫所工作。刚来深圳时，到处都是建筑工地，清扫工作非
常繁重，每天都是凌晨三点钟，当大家还在睡梦中，我们就
已经开始了紧张的工作，扫马路、清垃圾、冲洗马路，等到
大家上班的时候，我们已经把路面打扫得干干净净。20xx年机
扫所接手清扫罗沙公路。当时的罗沙公路虽已通车却未移交，
四、五公里长的公路上杂草丛生、垃圾、胶袋遍地散布，淤
泥堆积在公路两旁连绵四、五公里，车一驶过，尘土和胶纸
袋漫天飞扬，排水、绿化跟不上，垃圾堆放点等配套设施也
跟不上，万多平方米的清扫面积才配14名清扫工人和2台清扫
车。担任罗沙路清扫队队长就意味着将肩负沉甸甸的'重担，
就意味着面临一场持久的“硬仗”。所领导把这个重担交给



了我。在清扫罗沙路的头半个月里，我每天早上三点起床，
集合工人后，从石古坑环卫基地骑6公里的路程到罗沙路上班，
铲淤泥、除杂草、扫马路，饿了就拿出自带的干粮凑合着吃，
累了就找个荫凉的地方坐一会，一直干到下午点多才一身泥、
一身汗地回家。经过半个月的艰苦奋战，罗沙公路上堆积的
淤泥不见了，遍地的垃圾不见了，丛生的杂草不见了，面貌
焕然一新，而我却累得掉了多斤。有一次，在铲泥沙时，我
的脚被一辆手推车撞破了好大一道口子，鲜血直流，可我依
然坚持把泥土清理干净。后来工人看实在不行，才把我送进
医院治疗逢了几针，医生劝我休息几天，可是我放心不下路
面工作，一出院门又到路面上班去了。年月，早上上班时发
生了交通事故，那时我身受重伤，整个人都处于半昏迷的状
态，除了整天唠叨要去上班以外，其他什么事情都不记得了。
所领导和同事们来医院看我，我几乎不认识所有的人。这下
可把同事们急坏了，大家劝我好好养伤，不用担心路段的事
情。可是三个多月没到路面上了，我的心也是痒痒的，当时
工人们都非常担心我的身体能否继续承担高强度的环卫工作，
但我只说了一句“没事，我的身体已经康复了，不摸扫把，
我混身都不舒服”，说罢又一头扎到清扫工作中。

作为一名党员，我想不管什么工作，都需要人去做，既然我
选择了环卫工作，就要干得比别人好，干环卫这一行就要不
怕脏、不怕苦、不怕累，看着街道整洁、干净，我的心也干
净了。当我听到有人讲深圳的街道真漂亮时，我的心中就有
一种自豪感。

工人的演讲稿三分钟篇五

今天，很高兴与环卫处各层面的职工代表面对面交流，听了
环卫处负责人和职工代表以及老同志的发言，我有些感慨和
触动。刚才，邹书记就环卫的改革与体制等问题讲了很好的
意见，我完全同意。下面，我想就今天听的和交流后的相关
内容说三个话题：



前不久，大家因为改革转体后身份的问题闹访市政府，诉求
的源头就是关于改革后的有关问题。今天，我就改革的问题，
谈一些观点、看法，表明一些态度。辩证地看，改革没有绝
对的对，也没有绝对的错。为什么说改革没有绝对的对？这
是因为改革是一种探索、一种尝试、一种开拓，说它尽善尽
美，那不是唯物主义者，也不是辩证唯物观。为什么说改革
没有绝对的错？虽然改革要付出一定的代价甚至是教训，会
有阵痛，对个人而言，可能有利也可能不利，但是，改革作
为推动社会发展的强大动力，有其必然性，我们不能简单地
以个人得失来评判改革的对错。既然这样，我们如何对待这
次改革呢？在这里，我可以明确地告诉大家：改革没有回头
箭，更没有回头路！我们作为津市的决策者，主要的责任就
是巩固改革成果，不断完善改革。为什么这么说？因为改革
没有绝对的对，我们就有义务去完善它；因为没有绝对的错，
我们就有义务去巩固它。而巩固这个成果，就不要轻易走回
头路，这才是客观的、辩证的、符合实际的做法，这才算是
真正的唯物主义者。当然，我们巩固成果、完善改革，有一
个基本的原则，那就是坚持以人为本。怎么样坚持以人为本？
现在，原来改革涉及到的环卫等3个单位，在进行法人登记时，
我们原则上同意按照事业单位进行法人登记。可以说，这就
是一种完善，这就是坚持以人为本。目前，全国正在进行事
业单位改革，3个单位暂时按照事业单位进行法人登记。今后，
如果国家把市政公用事业这一块全部市场化，那我们的改革
就走到了前面，没必要走回头路；反过来，如果对这一块全
部实行政府统筹，再回归也不迟。无论是从以人为本的角度
看，还是从完善改革的角度看，我们目前的做法已经是一大
进步，这是第一点。第二点，我们现在算一笔帐。当时改革
目的一方面是推进发展，另一方面就是为了减少成本，减轻
财政压力，实行风险抗衡，走市场化运作的路子。现实结果
怎么样？今天，可以明确地告诉大家：政府并没有得到什么
既得利益，财政不仅没有减少一分钱开支，每年的投入还在
增加。现在每年保障环卫运行这一块要400多万元，这全部是
政府拿出来的。我们无论是讲道理、还是干事情，都要讲究
一个实事求是。现在的事实是什么？目前，环卫处57个在岗



人员，平均年龄不足40岁，病退18人、内退30多人，除退休
的外，内退和病退人员占了1/3！环卫处这么大一个群体，财
政拿出这么多钱，但真正上岗的才1/3，而且上街清扫的还只
有12人。现在，你们的养老保险是参照事业单位进的，没有
一个是进企业社保的，这是事实！所有人员的工资发放没有
少一分，这是事实！单就保障这一块，每年财政拨款在增加；
城市面积增大了，清扫任务有所增加，临时聘请了260多名清
扫人员，这个支出也有168万多元。减少支出的帐是怎么算出
来的？这个姑且不说。财政拿了400万元带来的是什么？是用
政府的钱供养了一些懒汉，滋长了一些人懒惰的欲望；是无
尽无穷的诉求，是无休止的上访闹事，这就是环卫体制改革
以后的现状。这次闹访事件发生后，我们一起商量过：今后
对环卫处，不用管事的办法来管事，而是用管人的办法来管
事。今天，我讲改革这个话题，就是要让大家清楚：政府付
出的代价比你们所承受的代价要大得多！

我们每一个人来到这个世界，就离不开生存与发展。关于生
存的问题，对环卫职工来说，就是一个待遇问题。我刚才问
了一下，发现你们还是按改革前的方式运行，该发的都发了。
在这里，我就有关问题明确一下：一是退休职工工资与其他
保障的问题。津市现在没有拖欠，今后也不会拖欠。二是你
们要求比照公务员发放津补贴的问题。津补贴怎么发放，国
家文件已经规定得很清楚。规范公务员津补贴发放，目的是
缩小发达地区与贫困地区、沿海地区与内陆地区的差距，实
行削峰填谷，内陆地区要调高，沿海地区要调低，它是规范，
并不是所有的都加工资，而且对象是国家公务员。津市在规
范津补贴发放的时候，我们提出了一个明确要求：其他事业
单位的福利待遇只能增长，不能降低，增长多少不管，要是
降低了，就追究一把手的责任。对于像环卫处这样的弱势单
位退休职工怎么办？我一直的态度是：要高看一等，厚爱一
层。具体来说，就体现在市委、政府主要领导节假日的走访
慰问、临时补贴和民政的救济慰问上，过去，我们这方面做
得不够；今后，一定加强。今天，我也给城管和环卫现任和
今后的班子提个要求，一定不要忽视对退休职工的关爱。对



他们的关爱，不仅要体现在嘴上，更主要的是要有实实在在
的行动。至于在岗职工的待遇，因为你们不是公务员，给你
们发放津补贴，这既不合政策，也不合情理。但可以肯定，
你们的工资和福利都不会少一分。至于环卫100多万元的资金
缺口，其中包括欠医保和社保的80多万元，这个帐暂时挂起，
也就不算缺口了；剩下的，财政视同弱势单位给予工作经费
补贴，这也是市委、市政府的.一个姿态。

今天我查了，之前，没有少发一个环卫职工一分钱，不知道
大家这次为什么要闹访？因为我们宣传《信访条例》不够，
出了这样的事情，这次就不追究责任了。今后你们有诉求，
信访的大门始终是敞开的。你们可以通过信函进行诉求，也
可以通过网上进行诉求。在信访局的门口，有一张很大的公
示牌，上面有市级领导的照片、职责以及电话号码，你们可
以打电话进行诉求。如果哪个市级领导不理睬，你可告这个
领导不作为。我的手机24小时开机，任何一个市民有信息来，
无论什么事情，我都会回。今后，无论大家有什么诉求，希
望按照正常渠道和途径进行。今天开会的代表回去后，请大
家作好传达：你们是事业单位改革转体的财政供养人员，要
按公职人员的要求进行纪律约束。凡是公职人员上班时间上
访的，一律视同旷工处理。今天，我们进行了沟通交流，对
信访纪律进行了宣传。今后，再有类似上访的，该算旷工的
算旷工，该处罚的处罚，该除名的除名，犯到哪一级就罚到
哪一级。

在这之前，我专门看了环卫处的职责，条例规定得很清楚，
主要有8项。然而，现在谁在履行这些职责？承担这些职责的
是拿着500元钱的清扫人员，是他们在为你们承担这份职责。
这200多人，还是我当市长的时候拿出160万，进行路段招标，
面向社会公开聘用的。为什么要招这些人？是城市扩容了，
保洁面大了，任务重了，人手不够；二是你们被改革了，大
部分人内退了。刚才，我看了环卫职工的所有花名册，发现
的是责、权、利的严重不对等，所以今天要特别讲讲环卫履
职的问题。之所以要讲这个问题，就是要求你们切实履行好



职责，负起责来，尽起责来，从今以后能归位的，全部归位。
怎么归位？就是除完成市委、市政府和市城管执法局交办的
工作外，对剩下的7项职能，逐一分解到每个岗位，拟定好每
个岗位的职责，实行机构精简。18名病退人员，一次性召回，
统一由人事局组织到专门医院进行体检，没有病的，全部重
新上岗。在规定期限内，必须到单位报到上班。不上班的，
视为旷工；旷工达到一定期限，给予除名，并在电视上公示。
这项工作请邹书记牵头，从组织、纪委、人事、编制、城管
等部门抽调人员，成立一个专门工作组负责。现在，真正到
一线清扫的人很少，管理人员却较多，必须精简，实行竞争
上岗，末位淘汰。淘汰下来的人，定到街道，去搞清扫，可
以考虑任务安排少一点。但是，不上街清扫的，一律视为旷
工；达到一定期限的，给予除名。

虽然环卫处由事业单位转体了，形式上转了，但事实证明，
供养体制依然没变，变了的是环卫职工的心态。为追求一个
所谓的“名号”，拿着虎皮当大旗，动不动就大吵大闹。今
天，我希望城管局和环卫处的领导，今后一定要加强对环卫
职工的教育管理。要让他们明白：谁在供养他们？他们该如
何履职？也请告诉他们：拿国家的钱不尽职、不尽责，就是
违纪违规，就应受到纪律处理。

另外，大家提到了几个具体问题：一是垃圾费用征收的问题。
这是企业和部门该缴的费用，我会在一定场合帮你们去说，
要他们不讲价钱。二是环卫处班子的问题。你们也不要认为
是转体对象，没办法管，这是你们认识没到位、责任没到位、
敢于担当的主体意识没到位，作为主任、书记，你不能管好
职工，就是不称职。今后你们怎么办，确定为什么性质，我
们会适当考虑，要让这个班子真正是一个战斗力强的班子，
真正是一个会带班的班子。三是环卫处办公场所的问题。请
熊市长协调解决好，让环卫处搬过去，对职工进行岗位目标
管理，用制度规范。


